

# Rotary

## Yachiyo



Imagine  
ロータリー

### 今回例会行事

担当：出席委員会

### 次回例会 9月16日

担当：クラブ広報委員会

◆◆◆◆◆第2667例会◆◆◆◆◆

司会 中島貞好

「君が代」「奉仕の理想」

### 会長挨拶

会長 杉 瑞

皆さんこんにちは。

8月は終わり9月に入りましたね。

9月のロータリー特別月間テーマは「基本的教育と識字率向上月間/ロータリーの友月間」です。さて、話は8月に戻りまして、8月は会員増強がロータリー特別月間になっていました。その月間に内に入会可能性のある方一人が紹介されており入会していただくことを願っております。約1年間で3名の会員の方がお亡くなりになりました。哀悼の意を表します。

高齢者予備軍、80歳以上が10名おられます。この方は元気でゴルフをされており、また、会社を現役並みに切りまわしておられます。失礼な言い方をお許し頂いて申し上げますが、まだまだ大丈夫と感じています。しかし、「ビジョン2030」に沿って会員65名を目指して頂くためにはもう少し活動強化願います。新型コロナウィルス変異株オミクロン株Ba.5-25が中々収束しないなか行動制限がなく、各団体でいろいろなケースで判断をしていく状況です。我々クラブも同じことです。

また、こんなことより日本社会の道徳観がどうなっているかと思われる事件が毎日のように報道されています。こどもの虐待です。

その他にも、日本国があらゆる分野で20年前の日本と比べるもなく、海外との差が開いている。日本の企業の生産性、スタートアップ起業が少ない、防衛力、日本の学力、成人の英語力、マスコミのレベル、日本の文化度、日本の

2022-23年度国際ロータリーテーマ

「イマジン ロータリー」

2022-23年度クラブテーマ

「ロータリーを学び、語り、

奉仕を実践していこう。“Think”」

## 週報 第2668回

2022年9月9日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

テーマ：分・行・忠・信と鉄骨工事

卓話者：山浦 恭宏会員

テーマ：奨学生として渡米して現況

卓話者：松井 智世様

政治家のレベルなど、未だいろいろと国際レベルと比較して低いことは多々ありますが別の機会をみて話したいと思っております。

さて、先日来お話をさせて頂いた日本のロータリーの歴史の中でロータリアンは第二次世界大戦中にも17クラブが例会を開いていたことが分ったのですが、本当にどの様な心持ちで例会を開いていたのでしょうか。わたしには中々腑に落ちないので更に調べてみました。

1.「ロータリーの目的」第4の「奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的なネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進すること」は、1922年ロスアンゼルスにて定款変更され新しいアプローチが平和への展望を持ち続ける鍵となりました。

2.米山梅吉は「ロータリーの例会は人生の道場である」と言いました。ロータリーの理念は、現代にあっても理想的な人間の生き方、社会のあり方、あるいは企業のあり方に通じるものなのです。戦前のロータリアンはみんなこれを信奉し、例会をRCの中核にどつしりと据えていました。

3.RC発足時は、会員の親睦と相互扶助が目的だったものの、わずか2年の間に素晴らしい理念を獲得していました。すなわち、「世の中が良くならなければ、自分たちの幸福もない」、他人を幸福にしなければ、自分も幸福になれないのです。ということです。

そのためには、自分がもつ知識や情報を相手に差し上げ、相手の知識や情報をいただいて自分も良くなる努力をする。と記載しましたが本当にこれだけで例会を開くモチベーションが湧いてくるのでしょうか。私には出来ないことでしよう。ウイスキーなどいろいろ持ち込んで楽しんでいたとも調べた資料には記載

されており、これは楽しいけれど、私には腑に落ちないです。もう少し心の持ちようについて調べてみました。

「ノブレス・オブリージュ※」とは、ご存じでしょうが、英國紳士が使う言葉で、高い身分に伴う道德上の義務と定義されています。高い身分に生れついた者は、生まれつき優位な条件に恵まれているのだから、そのぶん社会に貢献すべき道徳的義務を負っているという考え方です。イギリス貴族は、この「ノブレス・オブリージュ」が身についているため、戦争の時には率先して将校となり、最前線に立って飛び交う弾丸をものともせず先頭を切って走って敵に立ち向かったと聞いております。

そうであれば、ロータリーの「奉仕」の考え方の根底にも、ロータリアンは、職業を通じて社会的な地位を得て恵まれており、そのことがまた社会的に評価されているのであるから、その恩恵を社会に還元せずに自分ひとりで使ってしまったのでは、神から許されないかどうかは別にしても、公平さに欠ける、それでは社会が許さない、したがって社会に還元するための奉仕をしなさいという発想があるように思います。ロータリアンが、職業を通じて社会に貢献し、奉仕すべき運命にあることは必然だと考えるべきだと思います。

※ノブレス・オブリージュの起源は、19世紀にフランスで生まれた言葉で、「noblesse(貴族)」と「obliger(義務を負わせる)」を合成した言葉。財力、権力、社会的地位の保持には責任を伴うことをさす。身分の高い者はそれに応じて果たさねばならぬ社会的責任と義務があるという、欧米社会に浸透する基本的な道徳観である。このノブレス・オブリージュは日本社会に馴染みがないように感じるかもしれません、この考え方は日本にも存在しています。それは武士道です。武士道は新渡戸稻造が約100年前アメリカ在住時に英語で Bushidou:the soul of Japan を著作しました。武士道については改めて話したいと思っています。今回は、戦争中に日本のロータリアンは例会を開いていた心の持ちようをなんとか腑に落ちるようにしたいといろいろ調べています。新渡戸稻造の武士道にそれがあると思います。決定的な言葉は「義をみてせざるは勇なきなり(正義の行いだと知りながら実行しないのは、勇気がないからだ、ということ。正しいことをするよう、促すときに使われることば)」、肝を錬磨するため、あらゆる種類の危険をおかし、生命を賭して死地に臨むこと、この精神は日本人には生来、自然に親から教けられているので会得している。義とは、もうひとつの勇敢という徳行と並ぶ、武道の道である。その義は義理に繋がっていくのでしょうか。四十七人の忠臣は、四十七人の義士と知られている。孟子に遅れること三百年にして「義とはそれを見失いし者が見いだすべき義の道そのものなり」といわれた一

人の教師(イエス・キリスト)があらわれた。皆さんもご存知の様に新渡戸稻造はクエーカー派のキリスト教徒(クリスチャン)でありこの武士道は、仏教、神道、儒教を全て鑑みて記載されている。

## 幹事報告

幹事 中村賢治

- 地区大会2日目の展示ブースに出店希望の方はお声がけ下さい。
- 10/23 成田空港で世界ボリオティーのイベントがあります。詳細は回覧します。
- 入会希望者について回覧しますので、確認頂いた方は○をご記入下さい。異議のある方は7日以内に幹事まで書面でお申し出ください。

他 クラブ 9月例会日のお知らせ  
習志野 7・14・21 通常 28炉辺会談  
習志野中央 1・8・15・29 通常 22休会  
八千代中央 6・13・27 通常 20休会  
佐倉 1・8・15 通常 22夜間例会  
佐倉中央 7・28 通常 14夜間例会  
四街道 6・13・20 通常 27夜間例会

## 委員会報告

米山奨学会 委員長 佐久間勇治

米山記念館では賛助会員を募集しております。年間3,000円/一口で登録し、春秋の年2回館報を送付します。また、全国100募金も継続中ですのでよろしくお願ひ致します。

9/17(土)秋季例祭: 詳細は回覧します。

## 青少年奉仕委員会 委員長 菊川秀明

8/26交換留学生の佐々木彩心さんが沢山の荷物と一杯の笑顔で無事に帰国しました。

## 小林鷹之会員

入会以来、本日が2回目の出席となり、会長はじめ、会員の皆さまにご迷惑をおかけいたしました。お蔭様で8/10を以て閣僚としての任務を終えることが出来ました。出席率を下げない様に、東京の方でも出来ることは頑張っていきたいと思います。ロータリーの奉仕の精神を共有させて頂き、地域や日本の発展の為に力を尽くして参りますので、今後ともよろしくお願ひ致します。

## お祝い

本人誕生日: 上代会員

夫人誕生日: 植村会員・栗原会員

## 例会行事

会員増強委員会

テーマ: 今年度の会員増強について

市原正男会員

会員増強の前に、ロータリーの現状と最大のライバルである、ライオンズとの違いについて、少し話をさせてもらいます。私から言わせてもら

えは、青天の霹靂と言うか、聞いてないよと言うか、先週のガバナー公式訪問時、小倉ガバナーからも話が出ていましたが、何と、その後のクラブ協議会でも研修リーダーの宮田会員、浅野会員、飯生会員からもライオンズさんの話も出ていましたし、又、小倉ガバナーは更に講評でも触れていましたが、簡単におさらいします。

実はこの話は、私が 10 年前に、会員増強の委員長だった時に委員であった、池田会員を口説き落とし、ロータリーとライオンズの違い、いわゆる Isave と Weasave の違いから始まり、習志野ではロータリーよりライオンズの方が設立が早いが、八千代ではロータリーの方が早いとか、八千代と習志野のロータリー、ライオンズの原点の話をしてもらい、その後、私が会員数の推移等をデータで示すというような話をして、2 人で卓話を実施しました。

ライオンズクラブはメルビンショーンズが 1917 年(1905 年のロータリー創立から 12 年後)に設立した団体であります。それは良しとして、ロータリーとライオンズの会員数はご存知でしたでしょうか。世界レベルでは、ロータリーは 120 万人ですが、ライオンズクラブの会員数は 140 万人です。日本国内ではライオンズクラブが 10 万人、ロータリークラブが 8.2 万人、国内クラブ数は 2,800、ロータリーは 2,220 クラブです。では千葉県内はどうか、ライオンズは 2,726 名、ロータリーは 2,616 名でほぼ同一です(内、340 名は家族会員)。クラブ数はライオンズ 114 でロータリー 82 になります。(双方、10 年前の数値は、ロータリーはクラブ数 84 で 2 減、会員数は 2,770 ですから 10 年間ほぼ横ばいで、ライオンズは、クラブ数 134、会員数 3,400 で、会員数は 700 減で、クラブ数も 20 減となる)新入会員をお誘いするうえで、やはり、世界最大の奉仕団体である、ライオンズクラブさんのことは、頭に入れておかなければならないのではないでしょうか。

所で、皆様、ライオンズさんからこんなお誘いをされたことは無いでしょうか「ライオンズは例会が月 2 回で、しかも夜だから忙しい人も時間取りやすい」とか、「ロータリーと違って休んでも何も言われない」とか、ロータリーは厳しいがライオンズは言われた通り金だけ払ってて、時間が有る時例会に来ればいいんだから、比較的規制が緩いと言ううたい文句(ロータリーとの差別化)で、若い会員を勧誘すると言う事でしょうね。現役で仕事をやりながらも何かの団体に所属はしておきたいと言う事になると、楽な方へと、行きがちですよね。

又、次に、ロータリーの事についても少し触れてみたいと思いますが、最大の会員数を誇るのはアメリカだそうで、日本は 3 番手のようですが、10 年間の減少率では 2 位のアメリカの 15% 減を引き離し、20% 減の日本が世界 1 位のようです。では人口当たりの会員数ということになるとどうでしょうか、最大会員数の国は 1 人 /360 人のノルウェーが最大で、日本は 1 人 /1,400 人です(計算式は、1.2 憶 /8.9 万人)で

す。これが千葉県になると、 $627 \text{ 万} / 2,700 = 2,200$  ほどです。日本の平均より人口当たりの会員数は少ないです。これは、地方の都市は高齢化が進んでいるため、人口当たりでは会員数が多く、都心部では若い人が多いため、人口当たりの会員数は少ないので思ったのですが、なんと、東京は 1,400 万ですが、1 人 /1,800 人だそうです。なんと、千葉より東京の方が会員比率が高いことになります。千葉は国内レベルでは人口当たりの会員数が少ないのでしょうか。千葉県の数値を八千代市にあてはめますと、92~3 名ということになりますでしょうか。八千代が 50 で中央が 30 としても 80 で千葉の平均より八千代は少ないということになります。これが東京都の比率だとすると 110 名ほどになります。つまり、八千代にはまだ多くの潜在会員がいることになります。

ただ、先ほど話をしたように、ライバルである、ライオンズと差別化ができるのでしょうか。ロータリーとはどのような団体かと聞かれて何と答えるかいう話はよく聞きますが、ライオンズとの違いは何かと聞かれたときにどのように答えますか。昔は、I Save と WeaSave の違いとか、ロータリアンの皆様からすると、ライオンズとは根本的に違うよと言う意見をお持ちの方の沢山おられると思いますが、その後のロータリーはどうでしょうか。大前提と思っていたことが、次々と改正になっていませんでしょうか。古い会員の方からすると、先ず、1 業種 1 社が 5 社に、今は業種に縛りが無くなっていると思いますし、主婦も職業だそうです。又、例会が毎週から、月 2 回でも良いと言う事になり、ロータリアンは毎週の例会への出席は義務なはずですが、メイキャップは 1 年間有効とか、しまいには、衛生クラブと称して、集まらなくても良いクラブも有りと、もはや、何でもあり状態で、入会へのハードルが相当下がったのではないでしょうか。そこで、私はあることを思っていたのですが、ロータリーのライオンズ化ということあります。先週、ガバナーの話を聞いて、私が話そうと思っていた事がなぜおわかりになったのか?!と思った次第です。ではどのような人をお誘いすれば良いのかと言う事になりますが、もはや、ライオンズとはどうで、ロータリーとは何かという以前に、やはり、人と人の付き合いと言うか、知り合いからの声がけに限るのではと思います。

当クラブの中で、比較的若くして入会した数名の方に入会を決断した理由を聞いてみたのですが、先ず、田村会員ですが、40 才で入会ですので、JC 卒業前かどうかはわかりませんが、断りづらい OB 会長からのお誘いで、断る勇気が無かったとの事でした。そして、ここ 10 数年では一番入会年令が若かった稻山会員は、34 才で入会でしたが、歯科に來ていたお客様の紹介だったそうで、栗原会員からのお誘いだったそうです。稻山君に JC から誘われなかったのと聞いたら、JC と言う団体

をよく存じ上げず、いきなり、ロータリーに入会いただいたそうです。それにしても、歯医者に治療に行ってまで、勧誘活動を行う、栗原会員はロータリアンの鏡ですね、次回の会員増強の卓話を是非お願ひいたします。

是非、皆様にも、若い方にも積極的に声がけてほしいと思う所であります。

所で、会員の皆さん、自分がいくつの時に入会されたかご存知でしょうか。宮野さん、上代さんは、20代ですが、櫻井会員も37才、葉山さんが39歳でしょうか。先程紹介した栗原会員も48才ですし、入会歴の長い会員の方は軒並み40代で入会されています。因みに、当クラブ52名を入会歴順に2つに分けて、入会年令を平均すると、長い方の平均が45.7才で短い会員の方の平均が53.0才ですので、前後で入会年令が、7歳ほど遅くなっていると言う事になります。私が考えるに、昔は、ロータリーに誘われると言う事だけでも、名誉なことで、誘われている内が花と言うか、ためらいもなく入会されたのでしょうかが、先ほども話しましたが、今は入会のハードルが下がったせいか、今、忙しい時に無理に入らなくても、その内仕事も、ひと段落したころ、また誘われるだろうからその時に入ればいいやと思っている方がいるのではないかでしょうか。

今までの話で、私は若い人を中心にお誘いし、60代、70代の方への勧誘は控えましょうと言っているわけでは有りません。仕事をリタイアし、奉仕活動をしたいと言う人がいても良いし、幅広い世代の方に声がけしましようと言う意味で、最近なんとなく、40才前の若い方には声がけしづらい雰囲気も有りますが、思い切って若い方もお誘いしてみましょうという事であります。くれぐれも勘違いなさらないようにお願いいたします。そのような状況の中、会員を増やしていくには、佐倉クラブのように、ホームページを見て申し込んできたと言う方いたそうですが、当クラブの場合、そこまで広報も積極的に行われていないのが現状で有り、そうなると、現在の会員の方に積極的に声がけをしていただく以外方法はないのではないかと思っております。

是非皆さま、私が先ほど話したように、所属団体、同業等での先輩から断れないような後輩への声がけ、又、栗原会員のように、いつでもどこでも、入会してくれそうな人材がいないかと言う心配りをしていただき、適任と思われる様々な方への声がけをしていただければ

と思います。但し、当クラブには全員同意と言う大前提が有りますので、当然、本人へのお誘いが先なのか、先ずは本人に話をする前に、当然、本人の意向確認はする前に、先ず理事会を通すことが先なのかと言う議論是有るでしょうが、そのあたりは、会員の皆様も会長幹事や、増強委員会と、阿吽の呼吸で、実施していきたいと思っています。ついでに、当クラブには親子会員と言う制度も有り、2人目からは多少会費も安くさせていただいておりますが、さすがに自分で息子を誘いたくないと言う方がおられましたら、私に声がけいただければ、息子さんが断りにくい人材を人選しある誘いにお邪魔させていただきます。本年、杉会長から与えられた使命は年度中に会員55名達成です。このままでは目標達成が遠のくばかりですので、皆様のご協力をお願いし、卓話を代えさせていただきます。

#### 参考

- ・埼玉(2570西北[1598人]、2770南東[2370人]、 $730\text{万}/4000=1825\text{人}/\text{人}$ )
- ・神奈川(2590[1883人]、2780[2267人]) $920\text{万}/4150=2200\text{人}/\text{人}$
- ・茨城(2820[1860]) $280\text{万}/1860=1500\text{人}/\text{人}$

#### ～ニコニコ BOX～

¥12,000-

- ☆市原会員卓話を楽しみです。  
杉・君塚欣哉・遠藤・菊川・風間・鈴木
- ☆ご無沙汰しております。小林
- ☆先週休みました。植村

#### ～友愛 BOX～

¥38,000-

- ☆72歳になってしまいました。これからも健康で長生きいっぱい楽しみたいです。上代
- ☆綺麗な花有難うと言っていました。植村
- ☆妻の誕生祝い綺麗な花ありがとうございます。栗原
- ☆先週のがバナー訪問お疲れ様でした。中村
- ☆本日は会員増強委員会の卓話をです。
- 皆さま新入会員の紹介お願いします。市原
- ☆市原会員卓話をよろしくお願ひ致します。
- 江口・中村・池田・浅野正敏・松戸・朝戸
- 石渡・杉山・山浦・田村・中島貞好・永田
- 江頭・稻山・渡邊・三井
- ☆しばらく欠席していました。三井
- ☆父の新盆、一周忌、娘の短期留学も終わり、長い夏が終わりました。
- ありがとうございました。佐々木
- ☆常温ビールで夏バテ知らず頭寒足熱。佐野
- ☆前回欠席です。山崎

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
9 / 2	5 2	4 6	4 0	86.96

9月のロータリーレート 1ドル¥139-

#### 近隣クラブ例会日

火曜日	四街道R.C	例会場
火曜日	八千代中央R.C	四街道ゴルフクラブ
水曜日	習志野R.C	ヴィシュトンホテル・ユーカリ
水曜日	佐倉中央R.C	習志野商工会議所会館
木曜日	佐倉R.C	第1ヴィシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オルベート
木曜日	習志野中央R.C	フランス料理 シエ・ムラ
		習志野商工会議所会館

■クラブ広報委員会 委員長：田村隆治 副委員長：久土地剛

■出席委員長 山浦恭宏 ※欠席の際は必ず火曜日までに出席委員長に連絡して下さい。

■例会日：金曜日 12:30～13:30 例会場：ハッソ・ノウイータ（八千代市緑が丘1-1-1 公園都市プラザ1F）